
COMPTE RENDU CONSEIL D’ECOLE DU 25 JUIN 2012 

 
Etaient présents :  
Mme Moretti, Directrice, Mmes Frey, Gaubiac, et Lucas enseignantes de l’école primaire « les 
Clottins » 
M. Verbois, Directeur, Mme Wales, M. Chavanne, enseignants de l’école élémentaire « Henri 
Boiscommun » 
Mme Meunier, M. Fahem, M. Bryche, représentants des parents d’élèves de l’école primaire « les 
Clottins » 
Mmes Comte, Guiter, et Tilly, représentantes des parents d’élèves de l’école élémentaire « Henri 
Boiscommun » 
Mme Aknouche, Maire de Baillet 
Mme Liot, Conseillère municipale en charge de la commission cantine 
Mmes Lejeune, Breton et Trousselier, ATSEM de l’école « Les Clottins » 
 
Etaient excusés :  
Mme Vigouroux, Inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription de Viarmes – Luzarches 
Mme Thibault, Déléguée Départementale de l’Education Nationale,  
M. Menat, Adjoint aux affaires scolaires à la Mairie de Baillet 
Mme Genoud (Ververt) enseignante de l’école primaire « les Clottins » 
Mmes Francin, Lepretre et Vigano, représentantes des parents d’élèves de l’école primaire « les 

Clottins » 

 

1. Effectifs et répartitions pour l’année 2012-2013 

A l’école primaire LES CLOTTINS : 

 Petite Section : 23 à 26 élèves avec Mme MORETTI 

 Moyenne Section : 18 élèves avec Mme FREY 

 Grande Section : 29 élèves avec Mme GENOUD (VERVERT) 

 CP : 17 élèves avec Mme GAUBIAC 

 CE1 : 20 élèves avec Mme LUCAS 
Soit un total de 107 élèves 

A l’école élémentaire Henri BOISCOMMUN : 

 CE2 : 29 élèves avec Mme WALES 

 CM1 : 18 élèves avec M. VERBOIS 

 CM2 : 25 élèves avec M. CHAVANNE 
Soit un total de 72 élèves 
 

2. Vote et signature du Projet d’Ecole 

Après lecture, les parents d’élèves ainsi que Madame Le Maire émettent un avis favorable et signent 

le Projet d’Ecole 2011-2014 dont les axes principaux sont les Mathématiques et les Sciences. 

 



3. Bilan du projet pédagogique 2011-2012 

L’année 2011-2012 a été l’année de la rédaction du Projet d’Ecole 2011-2014 et donc la première 

année de sa mise en œuvre à travers le projet annuel des écoles. 

Ce projet 2011-2012, intitulé « Baillet-en-sciences » a permis aux enseignants de mettre en place au 

sein des classes et des cycles, de multiples activités permettant de travailler sur les objectifs et 

compétences fixés par le projet d’Ecole et de commencer à élaborer les outils prévus. Il s’est avéré 

en cela très positif. 

Il a également servi de support à diverses sorties pédagogiques tout au long de cette année sans 

oublier la classe de découverte à Portbail des GS / CE1. 

Ce projet a trouvé son aboutissement le jour de la fête de Baillet avec la présentation par les 

enseignants d’ateliers préparés au sein de leur classe autour des thèmes des Mathématiques et des 

Sciences. Le bilan de cette journée a paru plus mitigé aux enseignants qui ont noté une présence 

moindre des parents que les années précédentes. Ils remercient cependant les parents d’élèves qui 

ont donné de leur temps pour la réalisation et la vente des gâteaux au profit des coopératives des 

écoles. 

 

4. Bilan de la classe de découverte à PORTBAIL 

Les élèves des classes de Grande Section et de CE1 se sont rendus début mai à Portbail (50) pour une 

semaine de classe de découverte au bord de la mer. Les enseignants notent les retours très positifs 

de la part des élèves et de leurs parents. Ils relèvent l’aspect très porteur de ce séjour au niveau des 

activités de classes par rapport aux objectifs fixés. 

Les parents d’élèves et la municipalité remercient les enseignantes et les accompagnateurs et 

seraient très favorable au renouvellement de cette expérience l’an prochain. 

Au niveau financier, le bilan de cette classe de découverte est le suivant : 

 Coût total : 10 888 € 

 Subvention municipale : 5 144 € 

 Bénéfice de la vente de gâteaux 2011 : 202 € 

 Bénéfice de la vente de chocolats : 1 180 € 

 Reste à la charge des Familles : 4 362 €  soit  101,40 € par enfant 

 

5. Travaux prévus dans les écoles 

Sur l’école primaire des Clottins 

 peintures de la classe de Grande Section ; 

 Plafond de la salle de jeu maternelle ; 

 Plafond et peintures du réfectoire 

 Modification de la clôture au fond de la cour pour éviter les jets de pierres ou de terre vers 

les voitures et habitations des riverains. Les enseignants s’interrogent à ce sujet sur la 

responsabilisation des jeunes élèves et le respect des règles données. 

 



Sur l’école élémentaire Boiscommun 

 La construction du nouveau bâtiment pour l’accueil périscolaire, cantine et garderie, ainsi 

que de l’extension de l’école avec une salle polyvalente, devrait débuter en octobre prochain 

pour une ouverture en septembre 2013. 

 

6. Aménagement de la cour maternelle des Clottins 

Suite au retrait de la structure de la cour maternelle pour raisons de sécurité, une commission 

comprenant des enseignants, des parents d’élèves et la municipalité a été créée pour étudier son 

remplacement. Il a été prévu la réfection de certaines parties du sol de la cour ainsi que l’installation 

de plusieurs modules de jeux. Les devis sont en cours pour une installation au printemps 2013. 

Il existe également un projet d’abri de jardin pour le stockage du matériel type vélo, à implanter sur 

mesure à côté du bâtiment de la garderie. 

 

QUESTIONS DIVERSES 

 

Le problème du bruit dans le réfectoire des Clottins persistant malgré le décalage de service et 

l’ouverture d’une salle spécifique aux élèves de petite section. Le problème venant plutôt des élèves 

de Moyenne et Grande Sections, il sera envisagé de scinder ce groupe en deux afin de les répartir au 

niveau spatial. 

La piscine d’Ezanville n’accueillant plus les élèves de Baillet-en-France, la municipalité s’est 

rapprochée de celle de l’Isle Adam qui a donné son accord pour une vacation de 15 séances pour 

deux classes, le lundi matin de 9h30 à 10h15. 

Le problème du coût des sorties est évoqué par les enseignants qui ne peuvent que déplorer 

l’importance de celui-ci, souvent supporté par les parents ou le budget des coopératives d’école alors 

que ce dernier ne cesse de baisser d’année en année, et contraignant à reporter les dépenses de cars 

sur le budget de financement municipal qui n’est pas extensible à l’infini. 

Suite au questionnement des parents d’élèves sur une aide possible des parents, la municipalité 

rappelle qu’il existait il y a quelques années une caisse des écoles dont les activités et manifestations 

diverses rapportaient des fond pour les écoles. Celle-ci a été « gelée » dernièrement, comme dans 

beaucoup d’autres communes, devant le peu de participation et d’engagement des parents. 

Certains parents élus se disent prêts cependant à relancer cette caisse des écoles à Baillet. 

 


